
In Deutschland müssen alle Kinder ab 6 Jahren zur Schule gehen. Das nennt man 

Schulpflicht. 

In Sachsen-Anhalt gehen Kinder zuerst vier Jahre in die Grundschule. Danach besuchen sie 

eine weiterführende Schule. 

Dort können sie unterschiedliche Abschlüsse machen. 

In der Sekundarschule können Kinder einen Hauptschulabschluss oder einen 

Realschulabschluss machen. 

Am Gymnasium endet die Schulzeit mit dem Abitur. 

In einer Gesamt- oder Gemeinschaftsschule sind alle Abschlüsse möglich.

Alle Kinder müssen für den Schulbesuch angemeldet werden. Die Anmeldung passiert bis 

zum 1. März, ein Jahr bevor das Kind eingeschult wird. 

Für die Anmeldung braucht die Schule:

• Name, Geburtsdatum und Adresse des Kindes 

• einen Nachweis über den Aufenthaltsstatus

• Informationen zu den Deutschkenntnissen

• eventuell Zeugnisse aus der alten Schule

Wenn ein Kind älter als 6 Jahre ist und erst später nach Magdeburg zieht, müssen die Eltern 

das Kind sofort anmelden. 

Die Anmeldung wird bei dem Fachbereich Schule und Sport der Landeshauptstadt 

Magdeburg gemacht.

Informationsblatt zur Erstorientierung

Anmeldung zur Schule



Gesundheits- und Veterinäramt der Landeshauptstadt Magdeburg – Kinder- und 

Jugendärztlicher Dienst  

gesundheitswesen@magdeburg.de

0391 5406050

Lübecker Str. 32, 39124 Magdeburg

Montag und Freitag 9 bis 12 Uhr

Dienstag 9 bis 12 und 14 bis 17.30 Uhr,

Mittwoch nach Vereinbarung,

Donnerstag 9 bis 15 Uhr

www.magdeburg.de/Start/Kultur-Sport/Fachbereich-Schule-Sport

0391 5403001

Julius-Bremer-Straße 8-10, 39104 Magdeburg

Landeshauptstadt Magdeburg - Fachbereich Schule und Sport 

Nach der Anmeldung bekommt Ihr Kind einen Termin beim Gesundheitsamt. Dort wird 

geschaut, ob Ihr Kind gesund ist und bereit für die Schule. Danach schickt das 

Landesschulamt Ihnen einen Brief. In diesem Brief steht, welche Schule Ihr Kind besuchen 

wird.

schulzuweisung@sva.magdeburg.de

Montag, Donnerstag und Freitag 9 bis 12 Uhr

Dienstag 9 bis 12 Uhr und 14 bis 17.30 Uhr

Landesschulamt Sachsen-Anhalt 

Turmschanzenstraße 32, 39114 Magdeburg 

www.landesschulamt.sachsen-anhalt.de/service/ansprechpartner 
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Im Migrations-Wegweiser Magdeburg gibt es viele Informationen.

Dort finden Sie Informations-Blätter in mehreren Sprachen.

Die Informations-Blätter erklären viele wichtige Themen.

Im Wegweiser stehen auch aktuelle Angebote.

Zum Beispiel: Beratung, Hilfe und Freizeit-Angebote.

www.willkommen-in-magdeburg.de

Gefördert durch: 

Wenn die Eltern wissen, auf welche Schule ihr Kind kommt, müssen sie ihr Kind dort 

persönlich anmelden. Dafür gehen sie in das Sekretariat der Schule. Es ist gut, auch mit 

der Lehrerin oder dem Lehrer der neuen Klasse zu sprechen. So können sich alle 

kennenlernen und offene Fragen klären. 

Zum Beispiel:

• Welche Materialien braucht das Kind?

• Wie können die Eltern ihr Kind beim Lernen unterstützen?

Familien, die Geld vom Staat bekommen (zum Beispiel vom Sozialamt oder Jobcenter), 

können auch Hilfe für Schulsachen beantragen.

Das gilt zum Beispiel für:

• Schulessen

• Hefte und andere Lernmaterialien

• Klassenfahrten

• Nachhilfe

Weitere hilfreiche Informationen gibt es hier:

Elterninformation „Schule“ vom LAMSA: https://lerneninterkulturell.de/schule/infothek

Schulwegweiser der Stadt Magdeburg (alle weiterführenden Schulen): 

www.magdeburg.de/Start/Wissenschaft-Bildung/Schule/Schulwegweiser
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